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Vereinsjahr 2023 
Jahresbericht für die 5. Generalversammlung vom Dienstag, 16. Januar 2024 
 
Versammlungen 
10. Januar 2023 in Zürich: Alec Wohlgroth schildert als Betroffener das Gerichtsurteil 
Uetliberg. Simon Brändli, Bike-OL SM teilt seine Erlebnisse und Anliegen. Cyrill Rüttimann, 
MTB Oberamt berichtet von einer schnell vollzogenen Legalisierung von Biketrails in seiner 
Gemeinde. An dieser Veranstaltung nahmen ca. 50 Personen teil. 
Vier Vorstandssitzungen, zwei davon mit Teilnahme Co-Präsidium Züritrails. 
 
Homepage und Mitgliederzahlen 
Die Besucher und Klicks sind im Jahr 2023 explodiert, aber aufgrund der neuen Homepage 
und deren Einstellungen nicht mit dem Vorjahr zu vergleichen. 
Der Verein hat 250 Trail Friends, wie letztes Jahr 
Auf Facebook haben wir 549 Follower (plus 2,4 %) 
Die Homepage wurde von David Scheuble neu gestaltet. Von Microsoft dürfen wir die 
Produkte als Nonprofit Organisation gratis nutzen. 
 
Aktivitäten 
Im April verfassten wir ein Schreiben an Regierungsrat Neukom mit dem Anliegen, den 
Dialog des runden Tischs Oktober 21 wieder aufzunehmen. Anfang Mai erhielten wir eine 
schriftliche Antwort vom Abteilungsleiter Wald, Kurt Holenstein. Da wir etwas kritisch mit 
den jahrelang ungelösten Situationen sind, haben wir Herrn Holenstein ein differenziertes 
Antwortschreiben zukommen lassen. Wir versuchten im Anschluss unsere Standpunkte 
telefonisch zu klären. Bis heute gibt es weder eine Einladung für einen zweiten runden Tisch 
noch Verbindlichkeiten für eine Veröffentlichung der Resultate der amtsinternen 
Arbeitsgruppe Wegleitung Mountainbike. 
Die Politik hat die unbefriedigende Situation aufgenommen. Andrew Katumba, SP-
Kantonsrat hat als Initiant die Motion «Ausbau der Mountainbike-Infrastruktur im Kanton 
Zürich» im Kantonsrat am 2.10.23 eingereicht. Alle Parteien und Fraktionen, mit Ausnahme 
der SVP und FDP, haben die Motion unterstützt. Wir waren in Zusammenarbeit mit Züritrails 
in den Prozess involviert. Der Regierungsrat hat drei Monate Zeit für eine Antwort. 
Im März lancierte Alec Wohlgroth die Aktion «zämehappy» für ein freundliches Miteinander 
in den Naherholungsgebieten im Kanton Zürich. Die Aktion stiess an manchen Orten auf 
Begeisterung und Zustimmung. Auch gab es viel beachtete Medienberichte. Trailfriends 
macht die Spendenverwaltung und den Versand der Info- und Werbeprodukte. 
Der Verein Züritrails hat mit dem neue Co-Präsidium Interesse für eine kantonale 
Zusammenarbeit signalisiert. Dies hatte zur Folge, dass Luise Rohland und Florin Dörig an 
zwei Vorstandssitzungen als Gäste dabei waren. Züritrails möchte sich bis auf weiteres nicht 
den Trailfriends anschliessen aufgrund ihrer Grösse, Machtposition und Kompetenzen. Für 
die kantonalen MTB-Themen werden die beiden Präsidien zusammenarbeiten. Grundsätzlich 
teilen wir uns das Kantonsgebiet nach Stadt Zürich, durch Züritrails, und Land durch 
Trailfriends, auf. 
Hans-Peter Kienast hat den Kontakt zum ZKS, Zürcher Kantonalverband für Sport, 
Geschäftsführerin Josy Beer, gesucht. Zwei Themen sind in Diskussion. Sportlobbying und ein 
kantonaler Radsportverband, neu inkl. MTB. Josy Beer ist im engen Kontakt mit der 
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parlamentarischen Sportgruppe im Kantonsrat, zukünftig eine wichtige Vernetzung für 
Trailfriends. 
Der Vorstand Trailfriends hat sich entschlossen der nationalen MTB-Dachorganisation IMBA 
beizutreten. 
 
Kontakte 
• Geschäftsstelle Wanderwege Kanton Zürich 
• BEBike, zweijährige initiative MTB-Organisation im Kanton Bern, Treffen mit 

Geschäftsführerin Béatrice Brand und Präsident Hansueli Zwahlen 
• Pro Velo Zürich mit Geschäftsführerin Yvonne Ehrensberger und Vorstandsmitglied Sonja 

Gehrig 
 
Finanzen Vereinsjahr vom 1.1.2023 – 31.12.2023 
 

Ausgaben 1344.95 
Einnahmen 1519.24 
Saldo Vereinsjahr     174.29 
Saldovortrag 1.1.23 599.50 
Saldo Verein 31.12.23 773.79 

Wir werden über eine Statutenanpassung an der GV Januar 2024 Mitgliederbeiträge 
einführen, damit die finanzielle Situation etwas stabiler wird, jetzt leben wir von der Hand in 
den Mund! 
Die Einnahmen und Ausgaben für die Aktion zämehappy laufen über das Vereinskonto 
Trailfriends, werden von Hans-Peter Kienast separat geführt und von den Revisoren 
kontrolliert. Diese Aktivitäten beeinflussen die Jahresrechnung nicht, da die ersten 
Einnahmen im März erfolgten und das Guthaben per 29.12.23 an Alec Wohlgroth ausbezahlt 
wurde. 
 
Trail Situation im Kanton Zürich 
Noch fehlt die Klarheit über ein Vorgehen und Bewilligungsverfahren seitens Kantons. 
Trotzdem konnte die Stadt Uster, unter der Federführung von Christian Ochsner, den Känzeli 
Trail realisieren und im Herbst eröffnen. In den Gebieten Elgg, Winterthur, Lägern, 
Pfannenstiel und Zürcher Oberland sind Trail Projekte in Arbeit. 
 
Dank 
Ein grosses Dankeschön geht an die Vorstandskollegen. Ein themenreiches und emotionales 
Vereinsjahr konnten wir in kollegialer Zusammenarbeit meistern. Erich Stoz hat als 
Gründungsmitglied vorübergehend die Interessen des Zürcher Oberlands im Vorstand 
wahrgenommen. Er wird nun seinen Vorstandsplatz an Thomas Suter, Wald, übergeben, 
siehe Wahlen. Herzlichen Dank an Erich für seinen zuverlässigen Einsatz. 
 
Meilen, 5. Januar 2024 
Hans-Peter Kienast, Präsident Verein Trailfriends Kanton Zürich 


